

Les empêchements d'apprendre

Nous connaissons bien Daniel Gostain, ses écrits, ses « clowneries » et son engagement dans le mouvement Freinet.

Depuis 4 ans, il propose une approche clownesque des empêchements d'apprendre. Sa fine équipe : Chabotte, Tripouille, Pépito & Schlémil explore des pistes pédagogiques sur 30 thèmes récurrents à l'école : « On me traite d'intello » « A quoi bon ? » « Ca ne sert à rien » ou encore « Je n'ai pas le niveau », « On ne comprend pas ses explications »...

Sur le site internet, chaque situation est traitée par plusieurs petites vidéos avec les clowns, qui mettent en scène le sujet et des solutions proposées.

Ensuite, un document PDF fait le point sur le sujet avec des pistes très concrètes à mettre en œuvre. Ces 46 pistes pour changer la classe sont aussi regroupées dans le chapitre « Pistes pédagogiques », la plupart, d'inspiration Freinet.

On y trouve également une bibliographie pour enfants et pour adultes.

Le site des empêchements et toutes leurs vidéos :

<http://www.empechementsaapprendre.com/>

Ce travail vient de recevoir le grand Prix du jury du 9° forum des enseignants innovants.

Daniel Gostain s'étonne que l'on qualifie son projet comme de l'innovation alors « ça devrait être du quotidien ! ».

Maryse utilise les vidéos dans sa classe :

« Les enfants les apprécient beaucoup. Ils leur ont permis de lancer des discussions quand ce n'était pas toujours facile. Ainsi, lorsqu'on a été confronté à une situation injuste... ben on passe par les clowns.. et on peut tout dire et ça fait moins mal, et ça répare drôlement bien. »

15